



Пресс-релиз

Орловские самозанятые с 2026 года начнут получать выплаты в случае нетрудоспособности

С 01.01.2026 плательщики налога на профессиональный доход смогут получать пособие по больничному листу, если будут добровольно платить страховые взносы на случай временной нетрудоспособности.

Для самозанятых предусматривается проведение эксперимента по добровольному вступлению в правоотношения с Социальным фондом России в период с 2026 года по 2028 год. Взаимодействие самозанятых с Социальным фондом будет осуществляться в удобном формате через мобильное приложение «Мой налог».

Орловские самозанятые смогут получать пособие по временной нетрудоспособности после добровольной уплаты страховых взносов не менее чем за 6 месяцев. Больничные будут выплачиваться в случае заболевания, травмы, необходимости осуществления ухода за больным членом семьи и в других случаях, предусмотренных статьями 5 Федерального закона от 29.12.2006 № 255-ФЗ (ред. от 29.09.2025) «Об обязательном социальном страховании на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством».

Самозанятые смогут выбрать, как именно будет оплачиваться больничный: исходя из 50 или 35 тыс. руб. в расчете за полный месяц нетрудоспособности. При сумме страхового покрытия в 50 тыс. руб. размер составит 1 920 руб. в месяц, а при сумме 35 тыс. руб. – 1 344 руб. в месяц. После уплаты взносов в течение полугода у граждан появится право на получение пособия в размере 70 %, а по истечении 12 месяцев - в размере 100 % страховой суммы. Размер пособия зависит от страхового стажа, размера взносов и продолжительности их уплаты, а также количества дней болезни.

Кроме того, при расчете пособий будет учитываться страховой стаж за все периоды, в которые уплачивались страховые взносы на социальное страхование физическим лицом, как за себя в качестве самозанятого, так и взносы, которые за него уплачивал работодатель в рамках трудовых отношений.

Если у вас остались вопросы, специалисты единого контакт-центра Орловской области с радостью ответят вам на них в рабочее время по телефону: 8-800-1-00000-1 (звонок бесплатный, режим работы: с понедельника по четверг с 9-00 до 18-00, пятница с 09-00 до 16-45).

ПОСТ

Больничный - для орловских самозанятых

Друзья! С 2026 года орловские самозанятые получили право на оплачиваемые больничные. Рассказываем, что для этого нужно.

Чтобы участвовать в программе, самозанятому нужно:

- зарегистрироваться в Социальном фонде России;
- выбрать страховую сумму — 35 000 или 50 000 рублей в год;
- начать уплачивать страховые взносы

Первые взносы сможете сделать уже со следующего месяца. А право появится, спустя полгода.

Размер вашего взноса составит 3,84% от выбранной страховой суммы.

- 16 128 рублей за год или 1 344 рубля в месяц (35 000 рублей * 3,84%);
- 23 040 рублей за год или 1 920 рублей в месяц (50 000 рублей * 3,84%).

Когда у вас появится право на оплачиваемый больничный, Отделение СФР проинформирует вас об этом.

Читайте нас в соцсетях:

ВК - <http://vk.com/sfr.orlovskayaoblast>

ОК - <https://ok.ru/sfr.orlovskayaoblast>

ТГ - http://t.me/sfr_Orel

МАХ - https://max.ru/sfr_orlovskayaoblast

#СФР #самозанятые #больничныйсфр

